

#16

BOLETÍN DEL CONSEJO PROVINCIAL

MARZO 2023



El Consejo Provincial después de su participación en la Asamblea Regional de Arco Norte en los meses de enero y febrero, tuvo su décima sexta sesión los días 17 y 18 de marzo en la casa de los Hermanos de Tepatitlán. Se hicieron presentes en los eventos de CODEMAR y los festejos de los 90 años de presencia Marista en Tepatitlán.

Se trataron los siguientes temas:

1. Compartir de los Hermanos consejeros.

El H. Luis Enrique, Provincial: Visitó a las comunidades de Tepatitlán y Mérida Chuburná, se hizo presente en la celebración festiva de nuestro Hermano Manuel Hernández Gaona. Junto con los Hermanos Provinciales Luis Felipe, Hipólito y Orlando, visitó la casa de formación del noviciado, en Medellín, en donde tuvieron un diálogo con el equipo formador. Visitó a los Hermanos de la comunidad Volcán de Oro.

Visitó algunas obras de Mérida, Mexicali, Tijuana, Monterrey, en Guadalajara, visitó el Cervantes Primaria, Villa de Guadalupe, Cervantes Bosque y Colegio Champagnat.

Se hizo chequeos médicos. Invita a todos los Hermanos a cuidarnos, comenzar a integrar en nuestros proyectos de vida comunitaria el cuidado y atención de la salud.

El H. Luis Roberto, viceprovincial: Comparte el trabajo del núcleo de Educación, en la organización de los eventos provinciales de pastoral educativa y de inglés. Acompañó al



Le Conseil provincial, après avoir participé à l'Assemblée régionale de l'Arco Norte en janvier et février, a tenu sa seizième session les 17 et 18 mars dans la maison des frères à Tepatitlán. Ils ont assisté aux événements de la CODEMAR et aux célébrations du 90e anniversaire de la présence mariste à Tepatitlán.

Les thèmes suivants ont été abordés:

1. Partage des frères conseillers.

Fr. Luis Enrique, provincial: Il a visité la communauté d'Ocotlán, il est reconnaissant d'avoir partagé la vie avec la communauté et le personnel du collège. Il a participé au conseil d'administration de l'Université Mariste de Guadalajara où on a présenté des projets de construction et le désir de croître. Il a participé à la session initiale du nouveau CPMM. Il a partagé la vie communautaire de Tepatitlán et ses œuvres éducatives à Tapa et Aguascalientes, il a écouté les frères et les directeurs de ces œuvres.

Il a participé à l'assemblée de la CIRM à Mexico dans laquelle se sont tenues les élections pour les membres de la présidence.

Il a visité le noviciat interprovincial de Medellín où il a découvert une atmosphère très agréable et fraternelle ainsi qu'une équipe de formateurs bien intégrée et de qualité.

Finalement, il nous a informé que le Fr. Alfredo Moreno est passé à la communauté d'Ocotlán et que le Fr. Eduardo Torres est passé à la communauté de Mérida.



PROVINCIA MARISTA DE
MÉXICO OCCIDENTAL

#16

BOLETÍN DEL CONSEJO PROVINCIAL

MARZO 2023



Hermano Provincial en algunas de las visitas a Guadalajara y Monterrey.

H. Melesio, ecónomo: Recibió las oficinas de Garibaldi #1671 remodeladas, comparte que todos los núcleos e instancias ya trabajan de manera presencial en estas oficinas. Participó en el encuentro regional de ecónomos de Arco Norte, en donde lo nombraron Coordinador de este equipo. Acompañó al Hermano Provincial en algunas visitas a las obras de las ciudades de Tijuana y Guadalajara.

H. Fernando López: Informa del proceso de los postulantes y las actividades que realizaron los formandos en su stage del mes de enero. En febrero los postulantes ya retomaron sus clases tanto en el interreligioso, como las propias de la formación marista y su apostolado en el Cervantes Bosque y el Cervantes Primaria. Comparte el apoyo que el Hermano Charlie está dando a las catequistas de la parroquia a la que pertenecen ahora en su nuevo domicilio en Guadalajara. Acompañó al Hermano Provincial en su visita a las obras de Mérida, aprovechó para visitar a las voluntarias de Kanasín. Apoyó en la organización del evento provincial de pastoral educativa.

H. Javier López Godina: Comparte sobre su trabajo en Aguascalientes, donde sigue conociendo el caminar de cada una de las secciones. Informa del caminar de la comunidad.



Fr. Luis Roberto, Il partage le travail du secteur d'éducation, dans l'organisation des événements provinciaux d'éducation pastorale et d'anglais. Il a accompagné le Frère Provincial dans quelques visites à Guadalajara et Monterrey.

Fr. Melesio, économe: Il a reçu les bureaux rénovés de Garibaldi #1671, et a partagé que tous les noyaux et organismes travaillent maintenant en personne dans ces bureaux. Il a participé à la réunion régionale des économes de l'Arco Norte, où il a été nommé coordinateur de cette équipe. Il a accompagné le Frère Provincial dans quelques visites aux œuvres des villes de Tijuana et Guadalajara.

Fr. Fernando López: Il a fait un rapport sur le processus des postulants et sur les activités que les formandi ont réalisées au cours de l'étape de janvier. En février les postulants avaient déjà repris les cours d'études interreligieuses, ainsi que ceux propres à la formation mariste et à leur apostolat à Cervantes Bosque et Cervantes Primaria. Il partage l'appui que le frère Charlie donne aux catéchistes de la paroisse à laquelle ils appartiennent maintenant dans leur nouvelle maison de Guadalajara. Il a accompagné le frère Provincial dans sa visite aux œuvres de Mérida et a profité de l'occasion pour visiter les volontaires de Kanasín. Il a soutenu l'organisation de l'événement éducatif pastoral provincial.



PROVINCIA MARISTA DE
MÉXICO OCCIDENTAL

BOLETÍN DEL CONSEJO PROVINCIAL

MARZO 2023



H. Raúl Lara: Sigue acompañando los procesos educativos del Cervantes Costa Rica. Informó de algunas actividades significativas para la CEM. Comparte acerca del caminar de la comunidad de la casa provincial.

2. Informes del Hermano Provincial:

Participación en Reunión de Provinciales en Roma: Presentó la información que algunos Secretariados Generales informaron como tema de interés para los provinciales. En dicha reunión dialogaron acerca de la reorganización de algunas provincias y distritos, en donde algunas provincias compartieron los procesos que ha implicado esta reorganización. Entre otros temas se abordaron las temáticas de protección infantil, realidades juveniles en torno a temáticas de seguridad, suicidio, etc. La próxima reunión será en el Hermitage atendiendo el bicentenario de la construcción de esta casa, continuarán reflexionando sobre el tema de reorganización de provincias.

Algunas de las noticias compartidas por el secretariado están llegando al mail por medio de la Secretaría Provincial, con el asunto de "Noticias Maristas".

Estudio de comunidades para el siguiente ciclo escolar: Informa de la realidad de las comunidades de Hermanos, generando un diálogo de reflexión y estudio para las comunidades del siguiente ciclo escolar.



Fr. Javier López Godina: Il partage son travail à Aguascalientes, où il continue à connaître les progrès de chacune des sections. Il fait part des progrès de la communauté.

Fr. Raúl Lara: Il continue d'accompagner les processus éducatifs de Cervantes Costa Rica. Il a rapporté quelques activités significatives pour le CEM. Il partage les progrès de la communauté de la maison provinciale.

2. Rapports du Frère Provincial:

Participation à la réunion des Provinciaux à Rome: Il a présenté les informations que certains Secrétariats généraux ont rapportées comme sujet d'intérêt pour les Provinciaux. Lors de cette rencontre, on a discuté de la réorganisation de quelques provinces et districts, où certaines provinces ont partagé les processus impliqués dans cette réorganisation. Entre autres sujets, la protection de l'enfance, les réalités des jeunes autour des questions de sécurité, le suicide, etc. ont été abordés. La prochaine réunion se tiendra à l'Ermitage pour célébrer le bicentenaire de la construction de cette maison, et ils continueront à réfléchir sur la réorganisation des provinces.

Quelques-unes des nouvelles partagées par le secrétariat arrivent par la poste à travers le Secrétariat provincial, avec l'objet "Nouvelles maristes".

Étude des communautés pour la prochaine année scolaire: Rapports sur la réalité des communautés de frères, suscitant un dialogue de réflexion et d'étude pour les communautés de la prochaine année scolaire.

#16

BOLETÍN DEL CONSEJO PROVINCIAL

MARZO 2023



Situación personal del Hermano Sergio Cáceres: Por este medio, informamos a la provincia que, por situación de salud y procesos personales, Sergio regresó de Haití, y se está atendiendo. Ante esta situación personal, presentó su renuncia a formar parte del Consejo Provincial. El Consejo Provincial ha decidido no nombrar a un Hermano suplente. El contacto con Haití lo realizaremos a través del superior del Sector que se hará presente en las próximas sesiones del Consejo para brindar información necesaria. El Hermano Fernando Luis Alberto López Hernández asume las funciones de Secretario del Consejo.

Hemos habilitado el mail de secretario_cp@maristas.org.mx para atender cualquier comunicado hacia y del Consejo Provincial.

3. Informes del Núcleo de Carisma y Vida Marista.

- **Formación de Hermanos:** Del área de formación de Hermanos se presentaron y dialogaron los resultados de la encuesta que se le envió a los animadores comunitarios en donde se les preguntaba acerca de la formación para animadores comunitarios y de temas de interés para abordar en la próxima asamblea del mes de julio. Esta información la trabajará el equipo de formación de Hermanos, buscando atender la realidad expresada en el formulario.



Situation personnelle du frère Sergio Cáceres: Nous informons la Province que, en raison de sa santé et de sa situation personnelle, Sergio est rentré d'Haiti et qu'il y est soigné. Compte tenu de cette situation personnelle, il a démissionné du Conseil provincial. Le Conseil provincial a décidé de ne pas nommer de frère remplaçant. Le contact avec Haiti se fera par l'intermédiaire du Supérieur du Secteur qui sera présent aux prochaines sessions du Conseil pour fournir les informations nécessaires. Le frère Fernando Luis Alberto López Hernández a assumé les fonctions de secrétaire du Conseil.

Nous avons activé l'e-mail secretario_cp@maristas.org.mx pour assister à toute communication vers et depuis le Conseil provincial.

3. Rapports du secteur du charisme et de la vie mariste.

- **Formation des frères:** Dans le domaine de la formation des frères, on a présenté et discuté les résultats de l'enquête envoyée aux animateurs de communauté, dans laquelle on les a interrogés sur la formation des animateurs de communauté et sur les sujets d'intérêt à traiter dans la prochaine assemblée de juillet. Ces informations seront travaillées par l'équipe de formation des frères, en cherchant à répondre à la réalité exprimée dans le formulaire.



#16

BOLETÍN DEL CONSEJO PROVINCIAL

MARZO 2023



• **Animación vocacional laical:** En la reunión de animadores comunitarios se informó a los Hermanos de las actividades que realiza el equipo de animación vocacional laical, con la finalidad de informar a los Hermanos de las actividades que se realizan en el tema de formación de laicos, procesos de maristización y otros proyectos que el área está atendiendo.

• **Juventudes Maristas.** Algunas escuelas ya están trabajando con los jóvenes que participarán en el Primer Congreso de Juventudes a realizarse en el mes de junio. Agradecemos a las Obras que han comenzado este trabajo de sensibilización, buscando una participación más activa. Siguen los preparativos de la Misión Vocacional de Semana Santa, están inscritos 72 participantes entre jóvenes y acompañantes. Agradecemos a los laicos y Hermanos que se harán presentes para acompañar a los jóvenes en esta experiencia de servicio vocacionado.

En el mes de febrero se realizó favorablemente el primer encuentro de Asambleas Estudiantiles correspondientes a la sección de secundaria. Animamos a las coordinadoras de este proyecto provincial para continuar promoviendo actividades en donde el joven sea el protagonista desde un proceso formativo.

Continúa la preparación del encuentro nacional de MAS a realizarse en Monterrey, organizado por la escuela Franco Guadalupe.



• **Animation vocationnelle des laïcs:** Lors de la réunion des animateurs de communauté, les frères ont été informés des activités réalisées par l'équipe d'animation vocationnelle des laïcs, dans le but d'informer les frères des activités qui se réalisent dans le domaine de la formation des laïcs, des processus de maristification et d'autres projets dont s'occupe le secteur.

• **Jeunesse mariste.** Quelques écoles travaillent déjà avec les jeunes qui participeront au Premier Congrès de la Jeunesse qui aura lieu en juin. Nous remercions les œuvres qui ont commencé ce travail de sensibilisation, en cherchant une participation plus active.

Les préparatifs de la Mission vocationnelle de la Semaine Sainte se poursuivent, 72 participants sont inscrits, y compris les jeunes et leurs accompagnateurs. Nous remercions les laïcs et les frères qui seront présents pour accompagner les jeunes dans cette expérience de service vocationnel.

En février, la première réunion des Assemblées d'élèves de la section secondaire s'est déroulée avec succès. Nous encourageons les coordinateurs de ce projet provincial à continuer à promouvoir des activités dans lesquelles les jeunes sont les protagonistes d'un processus de formation.

Les préparatifs de la rencontre nationale du MAS, organisée par l'école Franco Guadalupe à Monterrey, se poursuivent.



BOLETÍN DEL CONSEJO PROVINCIAL

MARZO 2023



4. Consejo para la Misión Marista (CPMM).

- Informaron de las visitas que realizaron a los directivos que terminan su gestión directiva, atendiendo algunas situaciones particulares.
- Para dar continuidad a la implementación de la Matriz de Desarrollo en las obras, se ha visualizado que el Encuentro de Directivos del próximo mes de mayo sea de manera virtual, participando los Consejos Directivos de la CEM. La fecha del encuentro será el 26 de mayo durante la mañana.
- Ha iniciado el estudio de homologación de la estructura organizacional de las obras Maristas de nuestra provincia. Seis instituciones han realizado la primera fase de consulta a colaboradores sobre sus funciones generales.
- Por medio del Núcleo de Solidaridad y Transformación Social, se continúa acompañando el proceso sistemático de la obra marista en Kanasín.
- El pasado mes de febrero, el CPMM, mediante los núcleos, organizó dos eventos presenciales. Encuentro de Pastoral Educativa, en donde participaron 62 personas entre ellos coordinadores de pastoral y directivos, evento organizado por los núcleos de Carisma y Vida Marista, Educación, Solidaridad y Transformación social. Se abordó el tema de la Competencia Espiritual, como un elemento a implementar en los procesos provinciales, dando respuesta a la PLES 2020-2025. Encuentro de Coordinadores



4. Conseil pour la Mission Mariste (CPMM).

- Ils ont rendu compte des visites qu'ils ont faites aux directeurs qui terminent leur mandat, en s'occupant de certaines situations particulières.
- Afin de donner une continuité à la mise en œuvre de la Matrice de Développement dans les œuvres, il a été envisagé que la Réunion des Directeurs du mois de mai prochain soit virtuelle, avec la participation des Conseils Exécutifs de la CEM. La réunion se tiendra le 26 mai au matin.
- L'étude de l'homologation de la structure organisationnelle des œuvres maristes de notre Province a commencé. Six institutions ont réalisé la première phase de consultation des collaborateurs sur leurs fonctions générales.
- À travers le Noyau de Solidarité et de Transformation Sociale, nous continuons à accompagner le processus systématique de l'œuvre mariste à Kanasín.
- En février dernier, le CPMM, à travers les noyaux, a organisé deux événements en face à face. Une rencontre de la Pastorale Éducative, à laquelle ont participé 62 personnes, y compris des coordinateurs et des directeurs pastoraux, un événement organisé par les noyaux de Charisme et Vie Mariste, Éducation, Solidarité et Transformation Sociale. Le thème de la Compétence spirituelle a été abordé comme un élément à mettre en œuvre dans les processus provinciaux, en réponse au PLES 2020-2025. Réunion des coordinateurs d'anglais, avec la participation

BOLETÍN DEL CONSEJO PROVINCIAL

MARZO 2023



de Inglés, contando con una participación de 48 personas directivos y coordinadores del departamento de idiomas.

- El CPMM por medio del núcleo de Educación continua trabajando en la Competencia Espiritual, proyecto piloto segunda etapa del proceso formativo. Agradecemos a las obras de Tepic y Cocula que han participado de este pilotaje.

5. Informes del Sector de Haití.

- Economía:** El Hermano Luis Enrique comparte que será el Hermano Wilguins Francois quien asumirá la economía de Haití. Se están atendiendo los procesos administrativos de apoyo y donativos que anteriormente ya se atendía.

- Normas:** De parte del Sector de Haití, se presentó el primer borrador de las normas que han elaborado, el Consejo Provincial ha comenzado el estudio de estas normas propias de Haití, un tema dialogado en la asamblea provincial de Hermanos de julio de 2022.

6. Informes del Economato Provincial: Informes:

- Cuenta casa general:** El Hermano ecónomo presentó el estatus de las aportaciones que la Provincia hizo a la Casa General al cierre del año 2022. Estas aportaciones son requeridas de parte del Gobierno General.

- Donativo a PACE:** Recibimos de parte el Hermano Kiko Baeza un agradecimiento por el donativo hecho a la provincia



de 48 responsables et coordinateurs du département des langues.

- Le CPMM, à travers le noyau de l'éducation, continue à travailler sur la compétence spirituelle, un projet pilote dans la deuxième phase du processus de formation. Nous sommes reconnaissants aux œuvres de Tepic et de Cocula qui ont participé à ce projet pilote.

5. Rapports du secteur Haïti.

- Économie:** Frère Luis Enrique partage que c'est Frère Wilguins François qui prendra en charge l'économie d'Haïti. Les processus administratifs de soutien et de dons sont en cours.

- Normes:** Le Conseil provincial a commencé l'étude de ces normes spécifiques à Haïti, un sujet discuté à l'Assemblée provinciale des frères en juillet 2022.

6. Rapports de l'Économat provincial.

- Compte de la Maison générale:** Le frère économiste a présenté l'état des contributions faites par la Province à la Maison générale à la fin de l'année 2022. Ces contributions sont exigées par le Gouvernement général.

- Donation à PACE:** Nous avons reçu du frère Kiko Baeza un remerciement pour la donation faite à la province de PACE, en faveur d'une maison pour les frères à Dodoma.

Des études:

- Morelia, maison d'Ana María Gallaga:** Une



BOLETÍN DEL CONSEJO PROVINCIAL

MARZO 2023



de PACE, en favor de una casa para los Hermanos en Dodoma.

Estudios:

- **Morelia, casa Ana María Gallaga:** Se está realizando un estudio de cálculo estructural de la casa de Ana María Gallaga, atendiendo algunos desperfectos tanto por la antigüedad del edificio como por sismos de baja intensidad (octubre del 2022)

- **Morelia, casa de antiguo postulantado en la Colonia Unidos Santa Cruz II:**

El H. Melesio presentó un informe con el avalúo de la casa. Esta propiedad se venderá por medio de una inmobiliaria.

- **Oficinas administrativas de Amado Nervo #643:** Hemos iniciando estudio de venta o renta del edificio ocupado para oficinas administrativas ubicadas en Amado Nervo #643. Desde el economato se le dará seguimiento.

Solicitudes:

- **Colegio Franco Mexicano:** El Consejo Provincial ve a bien el proyecto arquitectónico propuesto por los directivos del Colegio Franco Mexicano, proyecto que beneficiará al alumnado atendiendo mejoras sustanciales del edificio.

7. Próximas Fechas:

- Misiones Vocacionales Maristas, 31 de marzo al 09 de abril.
- Consejo Provincial 20 y 21 de abril.



étude de calcul structurel de la maison d'Ana María Gallaga est en cours de réalisation, abordant certains dommages dus à l'âge du bâtiment et aux tremblements de terre de faible intensité (octobre 2022).

- **Morelia, maison de l'ancien postulat à Colonia Unidos Santa Cruz II:**

Melesio a présenté un rapport sur l'évaluation de la maison. Cette propriété sera vendue par l'intermédiaire d'un agent immobilier.

- **Bureaux administratifs à Amado Nervo #643:** Nous avons initié une étude de vente ou de location du bâtiment occupé par les bureaux administratifs situés à Amado Nervo #643. Ce dossier sera suivi par l'économat.

Des demandes:

- **Colegio Franco Mexicano:** Le Conseil provincial accueille favorablement le projet architectural proposé par les responsables du Colegio Franco Mexicano, projet qui profitera aux élèves en apportant des améliorations substantielles au bâtiment.

7. Prochaines dates.

- Prochaine session du Conseil provincial du 11 au 14 novembre, le 12 aura lieu une rencontre virtuelle avec les frères du Conseil général Joao et Ken.

- À partir du 20 novembre, les frères Luis Enrique Rodríguez (provincial) et Melesio Tiscareño (économe) visiteront le secteur mariste d'Haïti.

Por el Consejo Provincial / Pour le Conseil Provincial

H. Fernando Luis Alberto López Hernández.
Secretario del Consejo / secrétaire du conseil
secretario_consejo@maristas.org.mx